

## La guerre civile espagnole (1936-1939)

La guerre civile espagnole a commencé en 1936 et s'est terminée en 1939. C'était un conflit entre les républicains, qui étaient principalement des progressistes (des socialistes et des communistes), et les nationalistes, un groupe dirigé par des militaires conservateurs, dont le plus célèbre est le général Francisco Franco.

**Causes de la guerre :** Avant la guerre, l'Espagne était une république. Mais il y avait beaucoup de tensions entre différentes parties de la société. Les riches et les pauvres, les religieux et les laïques, les régions différentes... tout cela a créé des divisions.

Les Républicains	Les Nationalistes
<b>Qui?</b>	<b>Qui?</b>
Des troupes de la République et beaucoup de volontaires.	Troupes fascistes, avec le soutien de l'armée sous la direction de Francisco Franco
<b>Objectifs :</b>	<b>Objectifs :</b>
L'Espagne doit rester une République démocratique.	Dictature militaire.
Diminuer le pouvoir militaire.	Retour à un État dominé par l'armée.
Limiter l'influence de l'Église (laïcisation).	Retour aux valeurs traditionnelles chrétiennes
Parfois ils ont des influences communistes	Purification du pays des influences communistes.

**Déroulement de la guerre :** En 1936, des militaires ont essayé de prendre le contrôle du pays, mais ils n'ont pas réussi partout. La guerre a donc éclaté. Pendant trois ans, les deux camps ont lutté pour le contrôle de l'Espagne.

De nombreux pays étrangers ont été impliqués, même s'ils ne sont pas directement entrés dans la guerre. L'Union Soviétique, par exemple, a aidé les républicains, tandis que l'Allemagne nazie et l'Italie fasciste ont aidé les nationalistes.

### Les Brigades internationales :

Environ 35 000 volontaires antifascistes provenant de plus de 50 pays ont rejoint les Brigades internationales pour combattre aux côtés des républicains. Parmi eux, on comptait des écrivains, des artistes, des intellectuels, des ouvriers, et même des aventuriers. Après la guerre, de nombreux membres des Brigades internationales ont souffert de persécutions dans leurs pays d'origine (par exemple en Suisse), parce que leurs efforts en Espagne étaient associés au communisme.

### **Les victimes de la guerre :**

La guerre civile espagnole a été très violente et a eu de lourdes conséquences pour la population. On estime que, entre les combats, les exécutions et les représailles des deux côtés, plus de 500 000 personnes sont mortes. Beaucoup d'autres ont été blessées ou ont dû quitter leur maison. Après la victoire des nationalistes, des milliers de républicains ont été emprisonnés, exécutés ou ont été forcés à l'exil.

**Conséquences de la guerre :** En 1939, les nationalistes ont gagné la guerre et Franco est devenu le dictateur de l'Espagne. Il a dirigé le pays d'une manière très autoritaire jusqu'à sa mort en 1975. Après sa mort, l'Espagne est devenue une démocratie.

### **Compréhension de texte - Vrai ou Faux ?**

1. Les républicains étaient principalement constitués de conservateurs.  
O Vrai                      O Faux
2. Francisco Franco était un dirigeant militaire qui soutenait les républicains.  
O Vrai                      O Faux
3. Avant la guerre, l'Espagne était une monarchie.  
O Vrai                      O Faux
4. Les républicains souhaitent diminuer le pouvoir militaire.  
O Vrai                      O Faux
5. Les nationalistes voulaient un retour à un État dominé par l'armée et aux valeurs traditionnelles chrétiennes.  
O Vrai                      O Faux
6. La guerre a éclaté après une tentative réussie de prise de contrôle du pays par des militaires.  
O Vrai                      O Faux
7. Les Brigades internationales étaient constituées de volontaires antifascistes de différents pays.  
O Vrai                      O Faux
8. On estime que plus d'un demi-million de personnes sont mortes pendant la guerre civile espagnole.  
O Vrai                      O Faux
9. Après la guerre, des milliers de républicains ont été emprisonnés, exécutés ou forcés à l'exil.  
O Vrai                      O Faux
10. Francisco Franco a dirigé l'Espagne jusqu'à sa mort en 1985.  
O Vrai                      O Faux